



## TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



QUIENES saben cómo se maneja la aviación comercial consideran que la iniciativa de **Andrés Manuel López Obrador** para que las **aerolíneas extranjeras** puedan hacer vuelos nacionales en **México** es consecuencia del enojo presidencial porque las empresas mexicanas no usan el **AIFA**.

Y ES QUE la propuesta presentada al cierre del periodo ordinario de sesiones, y que pondría en riesgo la viabilidad de las **aerolíneas nacionales**, suena tan neoliberal que hubiera ruborizado a la mismísima **Margaret Thatcher**.

¿O ALGUIEN se imagina a "La Dama de Hierro" proponiendo que **Lufthansa** o **Air France** pudieran desplazar a **British Airways** en la ruta aérea Londres-Liverpool? Es pregunta como para salir volando.

• • •

AUNQUE el aplazamiento hasta febrero de la **reforma electoral** puede verse como una derrota política para **Palacio Nacional**, ese retraso podría darle al **gobierno federal** una ventaja jurídica.

Y ES QUE mientras no se publiquen los cambios legales, ni el **INE** ni los **legisladores de oposición** pueden interponer una acción de inconstitucionalidad o controversia constitucional ante la **Suprema Corte**.

TAMPOCO los **consejeros electorales** pueden avanzar en la expedición de reglamentos para tratar de contrarrestar los efectos nocivos de las nuevas disposiciones en el sistema electoral.

Y SI EN la **Corte** acaban eligiendo a una ministra o ministro afín a la **4T** para ocupar la presidencia, se reducirán las posibilidades de tumbar por la vía legal el llamado "Plan B" antes del inicio del proceso electoral 2024. La tormenta perfecta, pues.

• • •

EL TRABAJO de meses del canciller **Marcelo Ebrard** para remendar los dañados vínculos diplomáticos con **España** se fue por un tubo después de que **Andrés Manuel López Obrador** dijera ayer que la "pausa" en esa relación se mantiene.

DE AHÍ que el **Ministerio de Asuntos Exteriores** español emitiera un comunicado en el que calificó como "incomprensibles" las declaraciones del mandatario mexicano. ¡Rediez!

• • •

LOS NUBARRONES de tormenta en el **PRI** del **Edomex** se despejaron ayer con el nombramiento de **Ana Lilia Herrera** como delegada del **CEN** para esa entidad.

LA DIPUTADA no había quedado contenta con el nombramiento de **Alejandra del Moral** como virtual candidata tricolor a la gubernatura, pero cuentan que el gobernador **Alfredo del Mazo** se puso a hilar fino para evitar divisiones en su partido.

SI A ESO se suma que Del Moral subió ayer a sus redes una foto en la que aparece sonriendo junto con los aspirantes del PAN, **Enrique Vargas**, y del PRD, **Omar Ortega**, todo indica que la priista tendrá una feliz Navidad... Falta ver si también logra un próspero año nuevo.